

ECATEPEC

Cuidarán mujeres 96 pozos de agua

NOEL F. ALVARADO

El objetivo es que los vecinos sirvan como guardianes de las obras que realiza el gobierno municipal

El gobierno de Ecatepec integró 96 Comités para la Defensa del Agua, en los que ciudadanas del municipio tendrán bajo su resguardo del mismo número de pozos de agua potable, que fueron rehabilitados y perforados en los últimos 3 años, informó el presidente municipal Fernando Vilchis Contreras.

Los comités están integrados por al menos 10 mujeres cada uno, todas ellas vecinas de las comunidades donde se ha rehabilitado la infraestructura hidráulica.

El objetivo, explicó el alcalde, es que los vecinos sirvan como observadores y guardianes de las obras que realiza el gobierno municipal, para garantizar el mantenimiento y funcionamiento de los trabajos realizados por el organismo de Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec (Sapase).

Dijo: "Quiero que ustedes defiendan lo que es de ustedes, por eso se organizan estos comités para que rescatemos lo que es del pueblo, para que el día de mañana que vengan otros políticos no quieran encargarse de los pozos y nos roben la soberanía. Consideramos a las vecinas para estos comités porque las mujeres sí saben administrarse, nosotros les entregaremos las estafetas de los pozos, lo que vamos hacer es por el bien de nuestras familias".

Vilchis Contreras reconoció que las personas más afectadas con la falta de agua son las mujeres, por ello, la importancia de que sean las ecatepenses quienes se encarguen de vigilar los trabajos en materia hidráulica que realice el Sapase.

Mario Luna Escanamé, titular de Sapase, detalló que el proyecto contempla que cada pozo municipal sea vigilado por un comité ciudadano, por lo que consideró que en próximos días se tomará protesta a por lo menos 96 grupos de vigilantes, que serán capacitados para entender el funcionamiento de los pozos y las labores de mantenimiento de los mismos.

"Queremos que los grupos de vecinos sean nuestro primer punto de contacto para con la sociedad y también que se encarguen de difundir la información veraz a los ciudadanos sobre las acciones que se llevan a cabo en materia de infraestructura hidráulica", señaló. Actualmente, el gobierno de Ecatepec lleva a cabo la perforación de seis pozos de agua para contrarrestar la escasez del vital líquido provocada por el gobierno del Estado de México, al reducir el caudal de agua en bloque del Sistema Cutzamala que entrega al municipio en el tanque Cerro Gordo.



Los comités están integrados por al menos 10 mujeres cada uno /FOTO GOBIERNO ECATEPEC





No fue un domingo de resurrección

Tal como lo advirtió, el bloque PRI-PAN-PRD se mantuvo cohesionado y anoche rechazó la reforma eléctrica de **Andrés Manuel López Obrador**.

La derrota duele en las filas de la autollamada 4T, porque en los primeros tres años se acostumbraron a arrasar con la mayoría calificada que tenían en la Cámara de Diputados, que perdieron en la elección de junio del año pasado, cuando, de paso, en la CDMX y el Estado de México sufrieron una dolorosa caída que les costó, además de alcaldías y ayuntamientos, el control de los Congresos capitalino y mexiquense.

Llega la reforma para proteger al litio

Anoche, como lo anunció la semana pasada cuando, por fin, se dio cuenta de que la reforma estaba muerta, que ya le habían bajado el switch, llegó a San Lázaro la iniciativa presidencial de reforma a la Ley Minera, para proteger al litio.

Ya darán hoy mismo fast track, advirtió ayer Morena, porque se requiere sólo de mayoría simple y esa sí la tiene.

-Al menos ese es el argumento que dio **López Obrador** para promover esa nueva legislación, se escuchó en **radiopasillo**.

Se cierra Quintana Roo

Después de los resultados en la consulta para la revocación de mandato del pasado 10 de abril, donde López Obrador no consiguió el resultado esperado, en algunos estados donde habrá elección de gobernador este año se ha apretado la contienda.

Es el caso de Quintana Roo, donde, de acuerdo con sondeos, la diferencia entre primero y segundo lugar es ya de sólo un dígito.

Así, la candidata de la alianza PAN-PRD-CONFIANZA, **Laura Fernández Piña**, ha comenzado a acercarse a la que hasta hace unos días parecía inalcanzable, la candidata verde-morenista, **Mara Lezama Espinosa**.

Según LaEncuesta.mx cuando se pregunta "¿Por cuál candidata o candidato votaría para gobernar Quintana Roo?", **Fernández Piña** se ubica en 31.4 por ciento de las preferencias, por 38.9 de **Lezama Espinosa**.

Cierto, aún falta mucho tramo por recorrer en las campañas electorales, pero acercarse así, cuando la carrera apenas comienza, es buena señal para quien va cuesta arriba.

Se pondrá sabroso

Ese resultado en la consulta, donde apenas reunió 15 millones de votos -92 por ciento a favor, evidentemente, de que se quedara, al haber participado fundamentalmente sus leales- desde los 31.1 de 2018, y en la votación de la reforma eléctrica, le dará sabor a las elecciones en seis estados donde se renovará la gubernatura y, desde luego, ya a la sucesión 2024, que ya ha comenzado.

Son dos domingos consecutivos de resultados adversos para **Andrés Manuel López Obrador** y para su proyecto.

Vacunación masiva

La vacunación masiva en CDMX, ciertamente plausible, también tiene una razón de ser: los biológicos están a punto de caducar.

Y es por eso que se dio la orden de acelerar la aplicación y hasta de buena fe.

Sí, refuerzos, primera vez, segunda vez o la que sea, se suministrará sin mayor trámite que presentarse en los centros de salud, que, de paso sea dicho, por fin comenzaron a utilizarse para facilitar el proceso.

-Que se vacune quien lo solicite y que se aplique igualmente a quien lo pida, se escuchó en **radiopasillo**.

radiopasillo@ova.com.mx



Falta de agua: paraíso de las empresas embotelladoras

IVÁN RESTREPO

Mientras los funcionarios dedicaban su tiempo a pedir la participación ciudadana en la consulta sobre la revocación de mandato, los reporteros de *La Jornada* daban cuenta de los severos problemas que por falta de agua potable padece la población en diversas regiones del país. Raymundo León, corresponsal en La Paz, Baja California Sur, señaló que Los Cabos, destino turístico con las tarifas de hotel más altas de México, tiene un déficit de 400 litros de agua por segundo. La red pública tarda hasta dos semanas en surtir a la población, por lo que es necesario enviar camiones cisterna a las colonias con costos de hasta 100 pesos por metro cúbico.

Al problema se suma la cartera vencida de mil 419 millones de pesos de los usuarios y que varios “desarrollos” inmobiliarios se roban el líquido. Para remediar en parte el problema, la legislatura estatal aprobó que la empresa coreana desalinizadora Promaqua, amplíe sus instalaciones construidas hace 15 años, a fin de incrementar su actual producción de 200 litros por segundo a 605 en 2024. Promaqua vende el líquido al ayuntamiento.

Por su parte, Martín Sánchez Treviño y Eirinet Gómez, informan sobre las protestas de los habitantes de las colonias Horacio Terán, Brisas, Marte Rodolfo Gómez, Altas Cumbres, Alta Vista, Esperanza y Echeverría de Ciudad Victoria, Tamaulipas, por la escasez de agua que padecen. Exigieron restablecer el servicio de tandeo, suspendido por las autoridades municipales. Los recibos por el consumo llegan a sus casas mientras carecen del líquido. Además la atención con pipas cisternas es insuficiente y los choferes les cobran por el agua.

El vital elemento falta en Ciudad Victoria desde hace 10 años, mientras aumentó la población. Dicha ciudad tenía garantizado el abasto hasta 2014 con agua de la presa Vicente Guerrero y los pozos artesianos. Debió construirse otra línea de abastecimiento en 2018; fue cancelada por la actual administración estatal, encabezada por Francisco García Cabeza de Vaca. Y mientras en esa entidad falta el agua, arde El Cielo, el área natural protegida más importante del noreste de México. Un incendio iniciado hace un mes ha consumido

más de 4 mil hectáreas. Un desastre.

También la carencia de agua afecta a 45 colonias de la zona conurbada Veracruz-Boca del Río. Existe ya una considerable reducción de los niveles del río Jamapa, la principal fuente de abasto del asentamiento humano más importante de Veracruz. En tanto, las autoridades de Ecatepec, estado de México, denunciaron la existencia de grupos de delinquentes que extraen agua potable de tuberías para luego venderla en las colonias donde falta, especialmente en las nueve que hacen parte de la región 5 del municipio.

Mientras, en la Ciudad de México, vecinos de varias alcaldías (Venustiano Carranza, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Tláhuac) han bloqueado importantes vías de comunicación (Circuito Interior, el Periférico, Calzada de la Viga, el Viaducto, Canal de Chalco, el Eje Central, Apatlaco) para exigir a las autoridades que abastezcan de agua sus colonias. Algunas, llevan más de un mes sin agua, o se las surten en pipas sin la calidad debida. En contraste, Tomás Pliego, líder de Morena en la ciudad, informó que apenas 5.8 por ciento de los más de 332 mil domicilios que pueden registrar un incremento en el pago del agua, consumieron más de 60 mil litros en el primer bimestre del año.

Se trata de 17 mil domicilios ubicados, por ejemplo, en Bosques de Las Lomas y Santa Fe. Cuentan con grandes jardines, albercas y jacuzzis. Consumen al día cuatro tinacos de 11 mil litros, mientras en las áreas populares, como Iztapalapa, es uno. Según Pliego, los habitantes de la capital del país consumen en promedio 21 mil litros de agua por bimestre, mientras los domicilios en zonas de alta plusvalía, supera los 93 mil. Estos grandes consumidores no deben recibir subsidio alguno y pagar el costo real del agua. En contraste, los pobres son los que más gastan en agua: como no la reciben en sus hogares en cantidad suficiente, deben cubrir el déficit con garrafones. Ello explica por qué México es el paraíso de las empresas embotelladoras del líquido.

Comienza la temporada de mayor sequía. Como siempre, serán los pobres los que más la sufran, mientras el Poder Legislativo irresponsablemente no aprueba una nueva ley de aguas que garantice su conservación y uso justo y eficiente.

“

Los habitantes de la CDMX consumen en promedio 21 mil litros de agua por bimestre, mientras en zonas de alta plusvalía supera 93 mil



Impugnan compra de patrullas en la alcaldía Benito Juárez

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

Integrantes del órgano dictaminador de la alcaldía Benito Juárez formalizaron una impugnación ante el Tribunal Electoral local (TECM) contra los proyectos de presupuesto participativo para la compra de patrullas y contratación de policías.

El juicio fue interpuesto el sábado por Víctor Damián Cuéllar y Alejandra del Pilar, en calidad de ciudadanos y especialistas integrantes del órgano dictaminador, en contra de 30 proyectos calificados como positivos por la presunta violación a la Ley de Participación Ciudadana.

En el documento, acusaron que el órgano dictaminador —que también se integra por funcionarios de la alcaldía— está obligado a realizar un estudio de viabilidad y factibilidad de los proyectos, de acuerdo con las necesidades o problemas a resolver; sin embargo, con el voto a favor de los funcionarios no se cumplió con esa obligación y aprobaron las propuestas, pese a que la adquisición de patrullas y la contratación de policías viola la Constitución local, pues la seguridad es materia exclusiva del gobierno capitalino.

“Aprobar estos proyectos en el que se permite la modificación a la estrategia de seguridad ciudadana con la inclusión de patrullas o motopatrullas sin la autorización expresa de la Ciudad de México, es violatorio de nuestro marco constitucional y de las atribuciones del gobierno central.”

Incluso señalaron que la adquisición de vehículos sobrepasa el presupuesto destinado para cada colonia, además de que los proyectos no prevén recursos para su mantenimiento, gasolina, resguardo ni personal que las operaría. Las propuestas se avalaron en diversas colonias como Niños Héroe de Chapultepec, Del Valle, San Pedro de los Pinos, Nápoles, Narvarte, Extremadura Insurgentes y Álamos, entre otras.

“El personal de la alcaldía abiertamente admite que puede asumir dichas responsabilidades con los recursos y las partidas presupuestales de allí y por ello son factibles, lo cual viola el citado artículo (119) de la ley e incluso la autonomía de su presupuesto”.

El TECM deberá resolver el caso en los próximos días, dado que el 1º de mayo es la consulta.



#RevocaciónDeMandato

EJERCICIO
POSITIVO

El ejercicio de Revocación de Mandato sienta un buen precedente en favor de la participación ciudadana en la Ciudad de México, ya que contribuyó a educar a los capitalinos sobre cómo pueden incidir en la toma de decisiones políticas en el país

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid

La consulta de Revocación de Mandato fue un ejercicio positivo de participación ciudadana en la Ciudad de México que contribuyó a fortalecer la democracia a nivel local, aseguran especialistas.

A una semana del evento, investigadores opinan que la consulta del domingo 10 de abril fue buena porque, sin haber cargos de representación popular en juego, la ciudadanía participó hasta 120 por ciento más que en la consulta de juicio a expresidentes.

También señalan que es un ejercicio que puede mejorar para que en el futuro haya una mayor participación efectiva de la ciudadanía.

Contraria a la opinión de los académicos, los partidos de oposición: PAN, PRI, PRD, calificaron la consulta como un fracaso debido a que solo tuvo una participación a nivel nacional de 17 por ciento, por lo que fue criticada por la oposición, que calificó al ejercicio como un fracaso.

A nivel local, la consulta acumuló una participación de 19 por ciento, indican resultados de los cómputos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE).

Los datos

En alcaldías como Cuajimalpa, Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero, Tláhuac, Iztapalapa y Venustiano Carranza la participación creció hasta 120 por ciento en la consulta de Revocación de Mandato en comparación con la consulta para enjuiciar a expresidentes que tuvo lugar en el 2021, señalan datos de Irvin Ríos, profesor en Economía e integrante del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE).

De acuerdo con la información publicada, en distritos de Cuajimalpa la participación creció hasta 120 por ciento en el último ejercicio democrático.

Mientras que en Álvaro Obregón, Tláhuac, Venustiano Carranza, Gustavo A. Madero e Iztapalapa creció 100 por ciento.

En las demás demarcaciones, la participación de la ciudadanía aumentó en rangos de entre 60 y 80 por ciento.

Asimismo, en la única alcaldía donde no creció la participación fue en la Benito Juárez, que ha sido un bastión histórico de la oposición en la capital.

Saldo a favor

La consulta de Revocación de Mandato fue algo positivo en la capital porque la participación creció y se sienta un precedente para mejorar los ejercicios democráticos a nivel local, dice el inves-

tigador del CIDE, Irvin Ríos.

“Estos ejercicios pueden ser perfectibles y el hecho de que haya más gente que quiera participar, es positivo”, declara.

Ríos pone de ejemplo que en las alcaldías en donde a Morena le fue mal en las elecciones intermedias de 2021, la participación creció en la Revocación de Mandato.

“En 2021, en la elección de diputados, le fue muy bien a Va Por México en la mitad de la ciudad, pero en este ejercicio, incluso en los distritos que ganó la coalición, la participación creció hasta 120 por ciento”, comenta.

Además, dice el especialista, el ejercicio puede pulirse y en el futuro ser una herramienta importante de evaluación de los titulares del Ejecutivo federal.

“La participación ciudadana se crea, por eso estos ejercicios son necesarios (...) La gente y las organizaciones civiles lo pidieron



durante mucho tiempo y es parte de entender la forma en que la ciudadanía puede involucrarse en las políticas públicas”, afirma.

También, señala que en el futuro, la revocación se podría aplicar no solo a titulares del Ejecutivo federal, también a gobernadores y ediles.

Entre los aspectos que pueden perfeccionarse, en primer lugar, Ríos menciona que la fecha en que se realiza la revocación se debe establecer mejor.

“Creo que debe mejorar ese aspecto y que sea en un lapso cuando aún es pertinente nombrar un sustituto, a los cuatro años de gobierno y solo con dos por delante, parece un poco tarde para elegir a otro presidente”, detalla.

El otro aspecto que debe mejorar, explica Ríos, es la promoción de la consulta: se debe establecer un periodo de campaña.

“Se deben definir mejor los criterios de promoción por parte de servidores públicos. Que la promoción esté solo a manos del INE no es suficiente, también debería haber un periodo de campaña, para que quienes estén a favor y en contra difundan sus ideas, porque entre más gente esté involucrada, es mejor, para que en el futuro se tome como natural el camino de la participación ciudadana”, detalla.

Sheinbaum al alza

La aprobación de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se mantiene en niveles superiores al 50 por ciento, revelan encuestas.

De acuerdo con un estudio publicado por De las Heras Demotecnia el pasado 10 de abril, la mandataria tiene 60 por ciento de aprobación por parte de la ciudadanía.

Según una encuesta telefónica realizada en las alcaldías de Tláhuac, Milpa Alta, Iztapalapa y Xochimilco, Sheinbaum cuenta con más del 70 por ciento de aprobación.

Incluso, en donde la oposición gobierna, Sheinbaum tiene niveles de aceptación altos como en Miguel Hidalgo, Cuauhtémoc y Coyoacán con entre el 48 y el 57 por ciento.

Por último, el estudio de opinión indica que Morena encabeza la intención de voto para jefe de Gobierno en 2024, pues el 40 por ciento de los encuestados dijo que votaría por el partido y su candidato a ser el Ejecutivo local.



En las alcaldías en donde a Morena le fue mal en las elecciones intermedias de 2021, la participación creció en la Revocación de Mandato



La participación ciudadana se crea, por eso estos ejercicios son necesarios. La gente y las organizaciones civiles lo pidieron durante mucho tiempo y es parte de entender la forma en que la ciudadanía puede involucrarse en las políticas públicas”

Irvin Ríos

Investigador del CIDE

El ejercicio puede pulirse y en el futuro ser una herramienta importante de evaluación de los titulares del Ejecutivo federal e incluso de gobernadores y alcaldes









La aprobación de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se mantiene en niveles superiores al 50 por ciento, revelan encuestas.



ROZONES

• No llegó todo Morena

Así que la sesión de ayer en San Lázaro arrancó poco antes de las 11 de la mañana con los 500 diputados... menos siete. Y esos pocos ausentes pertenecían al bloque oficialista compuesto por Morena-PT-PVEM, como si la 4T se pudiera dar el lujo de perder votantes en el día clave. Morena programó la sesión para el Domingo de Resurrección con la intención de agarrar a varios diputados opositores todavía de vacaciones y así reducir un poco la brecha que impedía la aprobación de la Reforma Eléctrica del Presidente. Entre los ausentes estuvo **Marco Antonio Flores**, quien prefirió viajar a Estados Unidos para ofrecer un concierto, pues su profesión real es la de cantante. Por cierto, de poco le sirvió a la 4T haberle pepenado al PRI un diputado, pues al mismo tiempo que lo hizo también dejó ir a uno de los suyos hacia MC.

• La falta de argumentos

Entre los varios aspectos que el prolongado debate de la Reforma Eléctrica dejó ayer al descubierto hay dos en los que muchos coincidieron: el primero es que la mayoría de los legisladores que subió a tribuna exhibió una falta de conocimiento sobre la materia eléctrica, y el segundo fue la poca capacidad de parlamentar, de aportar argumentos para que los ciudadanos formen criterio. Vuelve así a aflorar la necesidad de que se entienda que si bien la democracia puede permitir que cualquier ciudadano pueda llegar a San Lázaro y con ello a la máxima tribuna del país, también hace falta que quienes logran una posición de ese tipo asuman la responsabilidad de su propia preparación. La falta de argumentos fuerza, como ha ocurrido en la Reforma Eléctrica y otras, a tomar posiciones en función de lealtades más que de razones.

• CNDH: operativo limpio en el Centro

Fue la CNDH la que externó un reconocimiento a las acciones emprendidas por la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía capitalinas para recuperar el inmueble que un grupo de encapuchadas mantenía en su poder en la calle de República de Cuba 60, en el Centro Histórico. Y es que los 19 meses en los que estuvo ocupado el organismo defensor de los Derechos Humanos no pudo acceder al mismo ni tampoco recuperar los expedientes que tenía ahí resguardados. En un pronunciamiento que hizo el sábado pasado, el organismo de defensoría admitió que no pudo lograr la liberación por una vía negociada con las ocupantes. En su comunicación reconoce que las dependencias y efectivos de la Ciudad de México que intervinieron en el operativo de recuperación desplegada el viernes pasado lo hicieron en absoluto respeto a los derechos humanos.

• MC, contra proceso de ratificación

Nos hacen ver que en el TEPJF se siguen acumulando los recursos legales para anular el proceso de revocación de mandato. A los que ya había presentado el PRD se sumó el de Movimiento Ciudadano, que registró un juicio de inconformidad para solicitar la nulidad de todo el ejercicio que se realizó la semana pasada. La exigencia del partido naranja, que encabeza **Dante Delgado**, es que no se valide un proceso marcado por un cúmulo de irregularidades, principalmente por la promoción ilegal de la revocación y la participación de funcionarios. El recurso emecista, nos dicen, demanda a los magistrados electorales que en la calificación del proceso evalúen cada etapa y no acompañen con un voto favorable lo que podría significar una intromisión ilegal en futuros comicios locales y federales. Uf.



• Otra reforma suma apoyos

Ante la violencia en el país, en el Senado analizan reformas legales para atender uno de los problemas que han denunciado en los estados que padecen la presencia del crimen organizado: el reclutamiento obligado de jóvenes para participar en actos delincuenciales. La propuesta salió de la bancada de Morena, donde plantearon modificaciones al Código Penal Federal para que el delito de "leva" sea castigado con penas de entre 10 y 15 años de prisión e incrementar las penas si se trata de menores de edad. La iniciativa se revisa ya en comisiones y nos mencionan que cuenta con simpatías de los diferentes grupos parlamentarios que conforman la Cámara alta.

• El Cuau cambia de equipo

El que anunció su próximo fichaje con un nuevo equipo fue el gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, quien dejará las filas del Partido Encuentro Social para afiliarse a Morena. En realidad, el Cuau nunca estuvo registrado oficialmente en el PES, ni en el Partido Social Demócrata, que lo hizo alcalde de Cuernavaca en el 2015. Nos cuentan que el exfutbolista sólo utilizó los membretes de ambas fuerzas políticas para acceder al poder. Aunque, para ser justos, se utilizaron mutuamente, pues todo mundo sacó raja de las jugadas políticas del exdelantero. Como sea, según lo declarado el pasado sábado, el Cuau ahora sí brincará formalmente en Morena, lo que le dará la posibilidad de perfilar no sólo a su sucesor para el 2024, sino a los candidatos al Senado y a diputados federales del partido guinda. El mandatario de Morelos no se ocupa del problema de los feminicidios, que van al alza en su entidad, pero qué tal de la grilla, nos comentan.



ENTREGARÁN UN TOTAL DE 220 UNIDADES

Hermosillo, la primera ciudad en México con patrullas eléctricas

Hermosillo es el primer municipio del país en emplear patrullas eléctricas en su sistema de seguridad que se cargarán con energía solar, manifestó el presidente municipal, Antonio Astiazarán, al entregar las primeras seis unidades a elementos de la Policía Preventiva y Tránsito Municipal el día 30 marzo del 2022, además mencionó que tendrán mayor presencia en las calles.

Durante la entrega de las unidades el Presidente Municipal detalló que se trata de vehículos con transmisión eléctrica que en comparación con las patrullas tradicionales, generarán un ahorro de hasta 54,000 pesos mensuales al no requerir combustible, menor mantenimiento en los talleres y contribuirán al medio ambiente al cargarse con energía solar.

Acompañado por Patricia Ruibal Zaragoza, presidenta del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de las Familias de Hermosillo (DIF Hermosillo), el Presidente Municipal detalló que cada unidad al completar al 100% su carga, podrá recorrer hasta 394 kilómetros en la zona urbana.

“Con mucho gusto les puedo decir que Hermosillo se convierte en la primera ciudad en México en contar con una flotilla de patrullas eléctricas para cuidar a nuestras familias. Pasaremos de 70 patrullas a 300 en Hermosillo, dicho esto, vamos a tener en un solo año cuatro veces más unidades cuidando la seguridad de las familias”, expuso.

Esta es la primera entrega de tres que para el 31 de mayo, las familias del municipio de Hermosillo contarán con un total de 220 patrullas eléctricas a su servicio que al sumar con las unidades existentes serán 300 en total, mismas que reducirán el tiempo de respuesta de 30 minutos a un máximo de 5 minutos.

Así mismo, la adquisición de estas nuevas unidades formarán parte de un nuevo esquema de patrullaje en el que un solo elemento de la Policía Municipal estará a cargo de cada unidad, es decir, no serán turnadas por diferentes oficiales, para que la persona a cargo la cuide y pueda adquirirla en un futuro a valor residual.

“Gracias a esto, por primera vez en Hermosillo cada unidad será cuidada y manejada por un solo elemento de nuestra poli-

cía, por lo que buscaremos que nos duren más”, explicó.

Actualmente cada patrulla es utilizada por tres elementos en 24 horas, lo que facilita el deterioro de estas, por lo que el Gobierno Municipal realizó cambios a su reglamento para incentivar al elemento que aspire a comprar el vehículo.

La presentación de las nuevas patrullas contó con la presencia de Álvaro Bramante Sierra, secretario de Gobierno del Estado; Manuel Emilio Hoyos Díaz, comisario de la Jefatura de Policía Preventiva y Tránsito Municipal.

También, Félix Tonella Platt, presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública; Marko Cortés Mendoza, presidente Nacional del PAN, Jesús Omar Leyva, director de la Zona Noroeste Oxxo, Regidores y Diputados Locales.

Por último, el ayuntamiento de Hermosillo destacó que entre las características de las patrullas eléctricas esta la protección al medio ambiente, pues no requiere combustión interna para funcionar; requieren menor mantenimiento, al contar con motor eléctrico conformado por menos piezas que el motor de combustión tradicional; no son ruidosos, los motores eléctricos son menos ruidosos y disminuyen la contaminación acústica beneficiando a la ciudadanía.



El Presidente Municipal, Antonio Astiazarán, entregó seis patrullas eléctricas que recorrerán casi 400 km una vez cargadas.



INDICIOS



Por Francisco Rodríguez

ÍNDICE POLÍTICO Los juniors

- El de AMLO y el de Aysa - Gómez y las sanciones

Con todo y 4T -cualquier cosa que eso sea- nada ha cambiado.

En e2013, **David Luhn**ow reportaba desde las páginas del *The Wall Street Journal* que en México crecía la indignación en contra de los hijos de papi. Una indignación inversamente proporcional al éxito obtenido a finales del siglo XX por **Luis de Alba**, el cómico que los ridiculizaba.

Y en 2013 usted leía que “se los puede ver rondando por las calles de los enclaves ricos de Ciudad de México en autos deportivos. Ellos llevan el pelo engominado hacia atrás y camisas de diseñador con los tres botones de arriba desabrochados. Ellas llevan bolsos lujosos y gafas de sol. Casi siempre van seguidos de un todoterreno negro lleno de guardaespaldas armados.

“En México se los conoce como ‘juniors’, a los hijos de la élite del país, jóvenes, cuyo amor por las marcas es superado sólo por su consentimiento y sentido de autoridad. Los juniors crecen para dominar los más altos niveles de los negocios y la política. Viven detrás de altos muros, vuelan en aviones privados y parecen prácticamente intocables, y desconectados de un país que lucha contra la pobreza y la violencia.”

Esa indignación, hoy, es todavía mayor. Porque ahora hay juniors de quienes uno menos imaginaba que habría. Ahí tiene usted a ese dechado de problemas que sin duda es **José Ramón**

López Beltrán. Excepto por la edad, pues ya es un cuarentón aunque mucho de su actuar sea infantiloides, calza con exactitud en la categorización de Luhn-ow. Centro y causante de los que hasta ahora han sido los más graves señalamientos en contra de su papi, **Andrés Manuel López Obrador**, el *chavorraco* no escarmienta y sale a las redes sociales a imitar las actitudes retadoras, provocadoras, de quien hoy es Presidente de la República:

“Con esa actitud, disposición y ganas de cambiar las cosas, **@elonmusk** debería empezar por limpiar@TwitterMexico. Dirigida por unos cuantos acomplejados simpatizantes de **@felipecalderon**, que lo único

que hacen es llenar de *bots* @twitter para su absurda y patética guerra sucia”, escribió JR con su clave **@30JR41_**.

Su tono, cual se verá, es ¿pacifista?

Se dirige a quien por estos días ha sido catalogado como “el hombre más rico del mundo”, que a la mala quiere hacerse propietario único de la red social del pájaro azul. Le sobran algo así como 43 mil millones de dólares y con esa cantidad quiere el 100 por ciento de las acciones.

¡Ah, pero como buen junior ágrafo, analfabeta funcional—como le gustan a su padre—López Beltrán no entendió ni papa! Lo que motiva a Musk es terminar con la censura en Twitter...

Y el junior de AMLO quiere que, si el empresario consiguiera comprar la

mayoría de las acciones de la red social—lo que hasta este lunes se ve imposible—empiece a censurar.

Indignante, ¿no cree usted?

Sobre todo si proviene de un indiguno junior.

DIPUTADO, A CAMBIO DE APOYO\$ PARA “ALITO”

La imagen de otro junior ha asomado a la picota de la opinión política por estos días que presumiblemente fueron de guardar.

Carlos Miguel Aysa Damas, hijo de papi, el ex gobernador de Campeche **Carlos Miguel Aysa González** quien AMLO invitó a ser su representante diplomático ya fuera en Panamá—donde le han bateado ya dos propuestas—o en República Dominicana. Finalmente se decidieron por el país insular.

Con apenas 25 años se encaprichó y quiso ser diputado federal, sin ninguna experiencia previa que no fuera cargarle las maletas y, de vez en vez, hacerle los mandados al ahora presidente del CEN del PRI **Alejandro Alito Moreno** cuando este fungía como gobernador de la entidad del sureste.

Y ¡cómo no! *Alito* le concedió el capricho. Lo llevó de la manita a San Lázaro. Todo a cambio de los apoyo\$ que el padre enviaba para la campaña por la dirigencia nacional priista.

Fue ahí donde los cuatroteros lo cooptaron. Para que la cuña apriete

también tenía que ser campechano. Y Aysa Jr. decidió anunciar que no votaría con el resto de la bancada tricolor las reformas constitucionales en materia de electricidad. La *Ley Bartlett*, pues.

Ahora fue a cambio de que a papi se le conceda la embajada en Santo Domingo. Y sí. Es un junior afortunado, pues según reportan diarios campechanos, cuenta con un patrimonio superior a los 5 millones de pesos.

Según la Plataforma Nacional de Transparencia es dueño de un local comercial de 2 millones de pesos. Y tiene propiedades desde los tres años.

Los datos, extraídos de la declaración patrimonial del legislador, apuntan que este posee siete bienes inmuebles. Se señala que el primero de ellos fue adquirido por compra-venta el 22 de mayo del año 2000 cuando Aysa Damas tenía apenas tres años de edad.

A los 22 años, siendo papi gobernador sustituto de *Alito*, adquirió de contado un automóvil de la marca Audi, modelo A5 -el 8 de enero de 2019-, cuyo costo fue de 754 mil 902 pesos.

¡Quién fuera uno de esos juniors de vida regalada!, ¿no cree usted?



Con todo y que prácticamente toooda su familia está enclavada en muy buenas posiciones de la nómina gubernamental que sostenemos con nuestros impuestos los contribuyentes, hasta hace unos días **Pablo Gómez Álvarez** gozaba de mi consideración y respeto. Todo cambió, empero, cuando brincó a la palestra a pedir castigo para el 82% de los votantes por no haber acudido a las urnas de la farsa que hace una semana organizó la 4T bajo la falsa denominación Revocación de Mandato. En México, señor Gómez, el artículo 36 constitucional establece que votar en las elecciones y en las consultas populares es parte de las obligaciones de la ciudadanía; sin embargo, no existe ninguna sanción para quienes no cumplen con esta obligación. Tantas Legislaturas en las que participó -en una de las cuales consiguió la desaparición forma de la llamada partida secreta presidencial...

que aún existe- y nunca nos enteramos los electores de que haya presentado usted una propuesta para establecer sanciones efectivas a los ciudadanos que no participen en las jornadas comiciales, buscando reglamentar adecuadamente lo establecido en los artículos 36 y 38 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Hay en la "congeladora" legislativa cuando menos 14 iniciativas al respecto. Ninguna es del señor Gómez. * * * Las mejores causas de México perdieron el sábado a doña **Rosario Ibarra de Piedra**, luchadora social incansable. ¡Descanse en paz! * * * "¿A que otro empresario se le permitiría desviar un río para su complejo?", pregunta el colega tapatío **Jorge García Orozco**. Y enseguida brinda la respuesta, acompañada de una imagen: "Pues esto es lo que sucede en Puerto Vallarta, donde Vidanta desvía el cauce del río Ameca para Vidanta World." Se refiere, claro, a **Daniel Chávez Morán**, quien el jueves pasado también inauguró Vidanta Elegant, cru-

ceros para operar transportación de pasajeros desde territorio continental al nuevo destino turístico de las Islas Marías. El empresario que dizque contrató a José Ramón López Beltrán, en Houston, para que pagara la renta de la Casa Gris, fue también beneficiado con un convenio por mil 87 millones de pesos que se desglosan así: los pagaimpuestos adquirimos, a través del gobierno de AMLO y mediante un convenio con Grupo Vidanta, tres buques tipo ferri para transportar turismo al ex complejo penitenciario del Pacífico mexicano por 550 millones de pesos, pero añadió 537 millones más para su operación. Siendo un total de 1 mil 087 millones de pesos para estos ferris. ¡Viva la honestidad valiente!, con la cual hasta se puede desviar el cauce de un río. * * * Por hoy es todo. Le agradezco la lectura de este texto y le deseo, como siempre, ¡buenas gracias y muchos, muchos días!

<http://www.indicepolitico.com>
indicepolitico@gmail.com
@IndicePolitico
@pacorodriguez

Los juniors crecen para dominar los más altos niveles de los negocios y la política. Viven detrás de altos muros, vuelan en aviones privados y parecen prácticamente intocables, y desconectados de un país que lucha contra la pobreza y la violencia."



Prioridades de Sheinbaum; todo menos la ciudad

POR GABY SALIDO

Propios y extraños miraron con asombro la respuesta que daba como legisladora durante el Informe de la Jefa de Gobierno, hoy justo hace siete meses en el Congreso de la Ciudad. En aquella intervención dije que muy probablemente veríamos que no concluiría su mandato al frente del Palacio del Ayuntamiento y que la ciudadanía y su encargo le comenzarían a estorbar... Parece que se acerca el día.

No es necesario ser vidente o profeta, para saber que hoy su agenda tiene dos prioridades y ninguna es la Ciudad o quienes aquí vivimos, pues sus objetivos son: 1) agradar al presidente, o 2) fortalecerse al interior de MORENA y preparar su campaña.

Para atender las necesidades de la ciudadanía, después habrá tiempo.

Seguiremos esperando para ser atendidos, tendremos que seguir tocando la puerta de las dependencias del Gobierno de la CDMX para ser escuchados; pues tal como se vio en el proceso de revocación de mandato, los servidores públicos tienen otra tarea, y consiste en promover a la Jefa de Gobierno como sucesora en Palacio Nacional.

Sheinbaum se encuentra en franca búsqueda de alianzas, pues con el argumento de la reactivación económica, pero en contra de la voluntad vecinal ha permitido que sectores como el de la construcción, obtenga concesiones no vistas desde el llamado "Boom inmobiliario" ¿casualidad?

Ahora, para agradar al presidente, solo debe obedecer lo que le indique sin cuestionar, no importa si queda mal con los ciudadanos o con empresarios, pues recientemente le tocó reco-

nocer que "dice el Presidente que siempre no", ya no darán el dinero prometido para obras de movilidad en la Ciudad.

Me refiero a que recientemente se publicó la reducción de recursos federales para continuar con los trabajos del Tren Interurbano Toluca-CDMX, pues de 400 millones anunciados, sólo estará disponible la mitad; pues se ajustaron las prioridades del Gobierno Federal, ante la urgencia por terminar "obras de relumbrón" como el nuevo aeropuerto o los avances del tren maya -que por cierto también provocaron disminución en el recurso que se mandaría a la Ciudad-.

Si el Gobierno CDMX atendiera las necesidades ciudadanas, antes que los intereses de Sheinbaum, muchas cosas ya se hubieran resuelto; por ejemplo, las omisiones de PEMEX, ante la evidente falta de cuidado en la operación del Gas Bienestar, pero para evitar molestar a AMLO, las autoridades sólo son observadores, prefieren poner en riesgo la vida y la seguridad de las personas, sólo cambiando de lugar los tanques de gas, como si las quejas vecinales no importaran o fueran un juego.

Decía el pasado 17 de septiembre que este gobierno funciona como prueba y error, pero ya ha dejado claro que ni de los errores aprenden; ya vimos grandes fracasos como el INSABI, la desaparición de estancias infantiles y ahora está considerando ceder la operación de los servicios de salud para su federalización, y después de otras prioridades, tendremos que esperar nuestro turno.

Eso comprueba que la agenda del Gobierno ya le estorba a Sheinbaum para

comenzar su carrera presidencial; pues en MORENA lo único que hoy importa es ser el heredero político de AMLO, pues pasaron del servilismo político a la afanosa búsqueda por demostrar quien tiene las mejores cartas para ser el elegido presidencial.

Y los ciudadanos ¿Cuándo?

Termino la reflexión diciendo: en estas omisiones y evadir responsabilidades, pierde la ciudadanía en medio de la lucha de egos en la carrera presidencial; pues sin importar que esperemos una actitud profesional y de servicio, por ahora no estamos en sus prioridades y debemos esperar a que en un futuro toquen la puerta para pedir el voto... y ahí sí, ser escuchados y atendidos.

Mientras tanto somos objeto del desinterés y olvido de la Jefa de Gobierno, salvo que Andrés Manuel le indique lo contrario y se ponga a hacer su trabajo.



**Gabriela Salido**

Prioridades de Sheinbaum: todo menos la Ciudad

Propios y extraños miraron con asombro la respuesta que daba como legisladora durante el informe de la jefa de Gobierno, hoy justo hace siete meses en el Congreso de la Ciudad. En aquella intervención dije que muy probablemente veríamos que no concluiría su mandato al frente del Palacio del Ayuntamiento y que la ciudadanía y su encargo le comenzarían a estorbar... Parece que se acerca el día.

No es necesario ser vidente o profeta, para saber que hoy su agenda tiene dos prioridades y ninguna es la ciudad o quienes aquí vivimos, pues sus objetivos son: 1) agradar al presidente, o 2) fortalecerse al interior de Morena y preparar su campaña.

Para atender las necesidades de la ciudadanía, después habrá tiempo. Seguiremos esperando ser atendidos, tendremos que seguir tocando la puerta de las dependencias del Gobierno de la CdMx para ser escuchados, pues como se vio en el

proceso de revocación de mandato, los funcionarios tienen otra tarea, y consiste en promover a la jefa de Gobierno como sucesora en Palacio Nacional.

Sheinbaum se encuentra en franca búsqueda de alianzas, pues con el argumento de la reactivación económica, pero en contra de la voluntad vecinal ha permitido que sectores como el de la construcción, obtenga concesiones no vistas desde el llamado "Boom inmobiliario" ¿casualidad?

Ahora, para agradar al presidente, solo debe obedecer lo que le indique sin cuestionar, no importa si queda mal con los ciudadanos o con empresarios, pues recientemente le tocó reconocer que "dice el Presidente que siempre no", ya no darán el dinero prometido para obras de movilidad en la ciudad.

Me refiero a que recientemente se publicó la reducción de recursos federales para continuar con los trabajos del Tren Interurbano Toluca-CdMx, pues de 400 millones anunciados, sólo estará disponible la mitad; pues se ajustaron las prioridades del Gobierno Federal, ante la urgencia por terminar "obras de relumbrón" como el nuevo aeropuerto o los avances del tren maya —que por cierto también provocaron disminución en el recurso que se mandaría a la Ciudad—.

Si el Gobierno de la CdMx atendiera las necesidades ciudadanas, antes que los intereses de Sheinbaum, muchas cosas ya se hubieran resuelto; por ejemplo, las omisiones de Pemex, ante la evidente falta de cuidado en la operación del Gas Bienestar, pero para evitar molestar a AMLO, las autoridades sólo son observadores, prefieren poner en riesgo la vida y la seguridad de las personas, sólo cambiando de lugar los tanques de gas, como si las quejas vecinales no importaran o fueran un juego.

Eso comprueba que la agenda del Gobierno ya le estorba a Sheinbaum para comenzar su carrera presidencial; pues en Morena lo único que hoy importa es ser el heredero político de AMLO, pues pasaron



del servilismo político a la afanosa búsqueda por demostrar quien tiene las mejores cartas para ser el elegido presidencial. Y los ciudadanos ¿Cuándo?

Termino la reflexión diciendo: en estas omisiones y evadir responsabilidades, pierde la ciudadanía en medio de la lucha de egos en la carrera presidencial; pues sin importar que esperemos una actitud profesional y de servicio, por ahora no estamos en sus prioridades y debemos esperar a que en un futuro toquen la puerta para pedir el voto... y ahí sí, ser escuchados y atendidos.

Mientras tanto somos objeto del desinterés y olvido de la jefa de Gobierno, salvo que Andrés Manuel le indique lo contrario y se ponga a hacer su trabajo.

Este gobierno deja claro que ni de los errores aprende; hay grandes fracasos como el Insabi.

Diputada de la Cdmx por el PAN

